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東
京
都
商
工
会
連
合
会
（
都
商
工
連
）

は
５
月
27
日
、「
第
60
回
通
常
総
会
」
を

開
き
、
任
期
満
了
に
伴
う
役
員
改
選
を
行

な
い
、
会
長
に
山
下
真
一
副
会
長
（
福
生

市
商
工
会
会
長
）
を
選
任
し
ま
し
た
。
村

越
政
雄
会
長
は
名
誉
会
長
に
就
き
ま
し
た
。

副
会
長
は
こ
れ
ま
で
の
４
人
体
制
か
ら
込

山
雄
茂
副
会
長
、
奈
良
部
義
彦
副
会
長
、

長
谷
川
一
也
副
会
長
の
３
人
体
制
と
な
り

ま
す
。
役
員
の
任
期
は
３
年
で
す
。

通
常
総
会
で
は
、
役
員
改
選
を
含
め
６

つ
の
議
案
を
上
程
、
全
て
の
議
案
が
承
認

さ
れ
ま
し
た
。
緊
急
事
態
宣
言
下
で
あ
る

こ
と
か
ら
連
合
会
会
議
室
と
各
商
工
会
を

ネ
ッ
ト
で
結
ん
だ
Ｗ
ｅ
ｂ
会
議
シ
ス
テ
ム

で
行
わ
れ
ま
し
た
。

今
回
の
役
員
改
選
で
は
、
27
商
工
会
の

う
ち
６
商
工
会
の
総
代
会
（
総
会
）
で
新

し
い
商
工
会
長
が
選
任
さ
れ
た
こ
と
か
ら
、

新
た
に
理
事
８
人
（
都
青
連
会
長
、
都
女

連
会
長
を
含
む
）、
監
事
１
人
が
都
連
の

役
員
に
選
任
さ
れ
ま
し
た
。

総
会
は
、
議
長
に
内
野
光
裕
清
瀬
商
工

会
長
を
選
び
、
議
事
を
進
行
し
ま
し
た
。

令
和
２
年
度
の
事
業
報
告
・
収
支
決
算
な

ど
の
１
号
議
案
か
ら
５
号
議
案
ま
で
を
一

括
上
程
し
、
全
会
一
致
で
承
認
さ
れ
ま
し

た
。
任
期
満
了
に
伴
う
役
員
改
選
に
関
す

る
６
号
議
案
も
、
役
員
選
考
委
員
会
が
決

定
し
た
案
に
つ
い
て
全
員
が
了
承
し
、
選

任
さ
れ
た
理
事
、
監
事
、
オ
ブ
ザ
ー
バ
ー
、

顧
問
が
１
人
ず
つ
紹
介
さ
れ
ま
し
た
。

新
役
員
選
出
後
、
山
下
新
会
長
が
会
長

就
任
の
挨
拶
を
行
い
ま
し
た
。
退
任
す
る

役
員
も
紹
介
さ
れ
、
ひ
と
言
ず
つ
挨
拶
し

ま
し
た
。

最
後
に
村
越
前
会
長
が
会
長
退
任
の
挨

拶
を
し
ま
し
た
。
村
越
前
会
長
は
「
小
規

模
企
業
が
頼
り
に
す
る
の
は
商
工
会
で
あ

り
、
国
や
自
治
体
の
支
援
メ
ニ
ュ
ー
を
広

く
事
業
者
に
紹
介
で
き
る
の
も
、
い
つ
も

事
業
者
の
そ
ば
に
い
る
商
工
会
だ
。
最
近

は
東
京
都
と
一
緒
に
や
る
こ
と
も
多
く
な

っ
て
い
る
。
都
の
認
知
度
も
高
く
な
っ
て

き
た
と
感
じ
る
。
他
の
県
連
に
聞
く
と
都

連
が
突
出
し
て
う
ま
く
い
っ
て
い
る
と
い

う
。
ま
だ
、
勉
強
の
部
分
も
多
い
が
、
足

り
な
い
と
こ
ろ
を
埋
め
な
が
ら
頑
張
ろ

う
。
さ
ら
な
る
発
展
を
祈
っ
て
い
ま
す
」

と
、
今
後
の
都
商
工
連
に
期
待
を
寄
せ
ま

し
た
。

　【
関
東
経
済
産
業
局
長
表
彰
】

■
女
性
部
功
労
者

▽
三
鷹
商
工
会 

女
性
部
長 

佐
藤
和
美

▽
国
立
市
商
工
会 

女
性
部
長 

関
藤
子

【
東
京
都
産
業
労
働
局
長
感
謝
状
】

■
役
員
功
労
者

▽
小
金
井
市
商
工
会 

副
会
長 

金
澤
昭
▽
同
理

事 

三
笠
俊
彦
▽
同
理
事 

木
下
有
起
範
▽
同
理
事 

今
井
啓
一
郎
▽
同
理
事 

清
水
喜
代
子
▽
東
久
留

米
市
商
工
会 

会
長 

井
田
清
治
▽
八
丈
町
商
工
会

副
会
長 

浅
沼
明
▽
同
理
事 

磯
崎
光
宏
▽
同
理
事 

菊
地
泰
彦
▽
同
理
事 

山
下
卓
哉

【
東
京
都
商
工
会
連
合
会
会
長
表
彰
】

■
役
員
功
労
者

▽
清
瀬
商
工
会 

副
会
長 

赤
坂
安
雄
▽
西
東
京

商
工
会 

監
事 

山
本
大
造
▽
武
蔵
村
山
市
商
工
会 

理
事 

比
留
間
昌
彦
▽
稲
城
市
商
工
会 

会
長 

奈

良
部
義
彦
▽
瑞
穂
町
商
工
会 

理
事 

原
島
茂
樹

【
商
工
貯
蓄
共
済
新
規
加
入
成
績
優
良
商
工
会
表
彰
】

▽
武
蔵
村
山
市
商
工
会
▽
三
宅
村
商
工
会

【
全
国
商
工
会
会
員
福
祉
共
済
新
規
加
入
成
績
優

良
商
工
会
表
彰
】

▽
三
宅
村
商
工
会

【
商
工
会
等
職
員
永
年
勤
続
感
謝
状
】

▽
日
野
市
商
工
会 

森
田
陽
一
▽
小
金
井
市
商
工

会 

小
野
孝
泰
▽
稲
城
市
商
工
会 

寺
田
龍
▽
狛
江

市
商
工
会 

指
田
英
樹
▽
昭
島
市
商
工
会 

溝
渕
慎

之
輔
▽
国
立
市
商
工
会 

五
十
嵐
素
子

（
敬
称
略
・
役
職
は
令
和
２
年
度
）

表
彰
さ
れ
た
皆
様

通
常
総
会
を
開
く

第
60
回

【
採
用
】（
６
月
４
日
）
▽
武
蔵
村
山
市
商

工
会
・
記
帳
相
談
員 

立
田
龍
麻 

新
会
長
に
山
下
真一副
会
長
　
　
　
を
選
任

▲緊急事態宣言下のためWebでの開催

▲村越前会長から山下新会長へは「会長バッジ」が、
　山下新会長から村越前会長へは「花束」が贈られました。　

（
　
　
　
　
　  

）

福
生
市

商
工
会
会
長

村
越
会
長
は
名
誉
会
長
に
６
商
工
会
で
会
長
交
代
／
副
会
長
は
３
人
体
制
に

人
事
交
流
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正論を正々堂々と言える勇気が大事
山下真一新会長に聞く

―昭和36年（1961年）のお生まれだと伺っております。ち
ょうど福生市商工会が設立された年ですね。やはり、商工会
には縁を感じておられますか？　　　　　　　　　　　　
　特に意識はしていないけれど、長くお付き合いをいただ
いている地元の先輩からは「福生市の商工会が生まれた年
に生まれたのは、会長になるべくして生まれたということ。
ジタバタしないでやるべき。いくらでも助ける」と言われ
た。そうかなぁとは思ったが、都連の会長はさらにたいへん
な重責になる。東京都との交渉ごとでもなかなか理解を得
るのは簡単ではない。
―会長には、どのような資質が一番大事だと思われますか。　
　人間としての総合力になるのだろうが、第一は、自分の意
見をハッキリと言えること。正論を正々堂々と言えることか
な。とても勇気が必要だと思う。バランス感覚も大事にな
る。お互いにキチンと向き合って相手の年齢や経験なども
加味した上で、しっかりと意思疎通ができる。これは、社外だ
けでなく社内でも必要なこと。職員が自分の考えをハッキ
リ言える組織は柔軟で強い。
　うちの会社でも心掛けているのだが、うまく育っていると
思っていたらサッと他社に引き抜かれてしまう（笑）。こんど
は、引き抜く側に回ろうかと思っている。冗談だがね。
―若くして、友人との付き合い方を発見したとか…。　　　
　何で議論になったかは忘れたが、友人と大激論になった
ことがある。結局、平行線に終わったが、後味は決して悪く
はなかった。逆にどこか爽やかだった。その時こう思った。
「“意見と友情は別”だな」と。30歳少し前。まだ血気盛んな

ころだった。いい意見は素直に認めることだ。
―都連が実現しようとしている「2025年多摩島嶼商工会
等ビジョン」の策定に委員長として関わっておられますね。
　コロナ禍があって状況も大きく変わっているので、急遽、
改訂版を出すことになった。ビジョンの改訂とそれに伴う第
Ⅱ期のアクションプランを示した。コロナ禍で商工会が置か
れている危機的な状況がさらに悪化していることを明らか
にし、先行きがさらに不透明になって、事業継続を断念する
経営者が増えるものと想定している。2025年に商工会が
存続するために克服すべき課題を４つほど挙げている。
―４つの課題とは？　　　　　　　　　　　　　　　
　１つ目がポストコロナに向けて、27商工会をサポートす
る都連機能の一層の強化だ。２番目はコロナ禍だからこそ
商工会役員が果たす役割の重要性を認識し事務局体制を
強化すること。３番目にコロナ禍の中小・小規模企業支援と
地域活性化のための地元自治体や支援機関との関係強化
で、４番目に商工会の財政基盤の確立が挙がっている。
　これをベースに３つの基本目標を作った。①小規模事業
者の課題を解決し、事業承継と将来にわたる発展を実現②
新型コロナウイルス感染症による社会経済活動の変化に
対応して多摩島嶼地域の発展を実現③若い職員が夢と希
望を持って働き、育っていく商工会の実現、の３つだ。さら
に、この基本目標を達成するために４つの行動戦略（アクシ
ョンプログラム）を提案している。

（福生市商工会会長/武陽ガス株式会社 代表取締役社長）

「2025年多摩島嶼商工会等ビジョン」の実現に力を尽くしたい

小林 昭治氏
新型コロナで疲弊している事業者に
対し、商工建各部会がワンチームで感
染対策を行い、活性化を目指します。

日野市商工会 会長

増田 敏喜氏
後継問題を始め多くの個店の抱える
課題を地域に即した中で解決に向け
お手伝い出来るよう目指します。

東村山市商工会 会長

桂　耕史氏
パラダイムシフトともいうべき難局を
乗り越え、地域経済のハブとして機能
し続ける組織を目指します。

国立市商工会 会長

高橋　章氏
コロナ対策支援を中心に地域事業者
が成長軌道に戻るよう全力を尽くし、
さらに理想の都市計画を目指します。

東大和市商工会 会長

島田 哲一郎氏
羽村市商工会は今年５０周年。商工業
者だけでなく地域の皆様に愛される
商工会を目指します。

羽村市商工会 会長

原田 輝和氏
新型コロナウイルス感染症の新しい
時代を見据え、商工会が地域の商工
業の発展に努めます。

日の出町商工会 会長

新
商
工
会
長
に
就
任

６
氏
が

新
会
長
に
は
就
任
の
挨
拶
に
代
え
て「
私
が
目
指
す
商
工
会
」

と
い
う
テ
ー
マ
で
抱
負
を
語
っ
て
い
た
だ
き
ま
し
た

都連機能の一層の強化と、コロナ禍だからこそ商工会役員の重要性を認識すべきと語る山下会長▶
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■東京都商工会連合会 新役員体制

東京都商工会連合会

福生市商工会

国分寺市商工会

稲城市商工会

三宅村商工会

東京都商工会連合会

三鷹商工会

日野市商工会

清瀬商工会

村越 政雄

山下 真一

込山 雄茂

奈良部 義彦

長谷川 一也

傳田　純

岩崎 守利

小林 昭治

内野 光裕

名誉会長

会長

副会長

副会長

副会長

専務理事

理事

理事

理事

新任

新任

再任

再任

再任

再任

再任

新任

再任

小平商工会

小金井市商工会

西東京商工会

狛江市商工会

大島町商工会

調布市商工会

東久留米市商工会

東村山市商工会

国立市商工会

鈴木 庸夫

信山 勝由

松川 紀代美

佐藤 高志

岡山 正宏

栁澤　勇

井田 清治

増田 敏喜

桂　耕史

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

再任

再任

再任

再任

再任

再任

再任

新任

新任

あきる野商工会

東大和市商工会

武蔵村山市商工会

羽村市商工会

瑞穂町商工会

昭島市商工会

東京都商工会青年部連合会

東京都商工会女性部連合会

八丈町商工会

松村 博文

高橋　章

田中 伸彦

島田 哲一郎

髙水 英夫

平畑 文興

河合 敬則

佐藤 和美

間仁田 聡

再任

新任

新任

新任

再任

再任

新任

新任

再任

日の出町商工会

公認会計士（民間）

新島村商工会

神津島村商工会

小笠原村商工会

東京都商工会連合会

東京都商工会連合会

東京都商工会連合会

原田 輝和

玉木 國隆

前田 安久

畝本 俊和

打込 由美子

鶴田 和男

栗山　昇

佐藤 文典

監事

監事

オブザーバー

オブザーバー

オブザーバー

顧問

顧問

顧問

新任

再任

再任

再任

再任

再任

再任

再任

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

理事

監事
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東京都商工会青年部連合会（都青連）は5月7日、東京都商
工会連合会（都商工連）で第54回通常総会を開きました。新
型コロナの感染拡大による異常事態宣言下であることから、
都商工連会議室と各商工会をネットで結んだWeb会議シス
テムを使用しました。任期満了に伴う役員改選を行い、新会
長に国立市商工会青年部の河合敬則（かわい・たかのり）氏
を選任しました。副会長には中村文亮（小金井市商工会）、木
下智之（羽村市商工会）、井田悠太（東久留米市商工会）、池
村遼太（新島村商工会）の4氏を選びました。
総会では、役員改選のほか、令和２年度事業報告・収支決
算、令和3年度事業計画案・収支予算案など4議案が提出さ
れ、いずれも承認されました。
新会長に選ばれた河合氏は、スローガンに「新しい時代を
創る都青連！」を掲げました。

通常総会を開く

新会長に河合 敬則氏を選任
第54回

新たな営業・情報収集ツールとしてご活用ください！
業種・規模を問わず、全国の企業が登録可能！

官公庁等の入札案件も探せます！

登録、ご利用はすべて無料！！

ビジネスチャンス・ナビ
2020

～受注発注取引のビジネスマッチングサイト～

都青連

（国立市商工会）

新会長 河合 敬則氏

河合敬則税理士事務所 所長
所 信
都青連会長の任期は２年だが、

今後の２年も激動の２年となると
予想される。さらに、将来私たちの
子供や孫が「私たちがその２年間
にどう考え、どう行動したかを見る
（評価する）」ことになる。恥ずかし
くないものにするため、精一杯の
力で駆け抜けたい。

（かわい・たかのり）

多摩地域人材ダイバーシティ推進ネットワーク事業は令和３年
度の事業計画を5月25日の多摩地域ものづくり人材確保支援協
議会で決定しました。現在、協議会に加入している多摩地域のも
のづくり中小企業は219社に上ります。
新型コロナウイルス感染症が引き続き蔓延しており、採用をひ

かえる企業も増えています。令和３年度は、新規採用を希望する
企業を積極的に開拓し会員に迎え入れる計画です。従業員採用
支援では、求職者に対してはWEBでの説明会、感染対策を十分
とった会場での説明会を行い、現場実習などを経て直接雇用は
50人を目標にしています。また、従業員育成・定着・処遇改善で
は、定着率向上などで60社を目標に支援します。
令和2年度から開始した「外国人材の戦略的活用支援プロジェ

クト」は、ものづくり中小企業が海外に渡航し、外国の大学生との
マッチング、自社でのインターンシップを経て、自社の国内外の事
業展開に必要な専門知識を持った理工系大学生の直接雇用を支
援する事業です。令和3年度は、新型コロナウイルス感染症の蔓
延によって渡航できないため、フィリピンの理工系大学とWEBで
つなぎ、学生に対する自社のプレゼンと学生とのマッチングを行
います。本来なら自社で行うインターンシップもバーチャルで実
施し、10人程度の採用を目指します。

◎「従業員採用支援」直接雇用50人
◎「従業員育成・定着・処遇改善」定着率の向上などで６０社支援
◎「外国人材の戦略的活用支援プロジェクト」で10人を採用

ダイバーシティ推進
ネットワーク事業

の
事業計画

令和

年度
3 都商工連

「ビジネスチャンス・ナビ2020」は、東京２０２０大会等
を契機とする官民の入札・調達情報を一元的に集約した
受発注取引のマッチングサイトです。

自社・商品を
ＰＲしたい

連携
パートナーを
探したい

受注・発注
したい！

東京都商工会女性部連合会（都女連）は4月28日、東京都商工
会連合会（都商工連）で第39回通常総会を開きました。新型コロ
ナの感染拡大による異常事態宣言下であり、都商工連会議室と各
商工会を結んだWeb会議システムを使いました。任期満了に伴う
役員改選を行い、新会長に三鷹商工会女性部の佐藤和美（さとう・
かずみ）氏を選任しました。副会長には峯元たけ子（八丈町商工
会）、遠藤百合子（小金井市商工会）、高木妙子（あきる野商工会）、
澤野良子（西東京商工会）、大羽敬子（東大和市商工会）の5氏を選
びました。
総会では、役員改選のほか、令和２年度事業報告・収支決算、令
和3年度事業計画案・収支予算案など4議案が提出され、いずれも
承認されました。

新会長に佐藤 和美氏を選任
通常総会を開く第39回 都女連

（三鷹商工会）

新会長 佐藤 和美氏

山下産業株式会社取締役
所 信
都女連事業を通じ、今まで多くの仲間と
知り合い情報や意見の交換をさせてい
ただいたことが、いろいろな場面で大き
な活力となっています。
　現在、大変厳しい状況が続いておりま
すが、今まで培ってきた経験と、私たちな
らではの明るい笑顔とたおやかな強さを
もって現状を乗り切り、前進していきた
いと思います。
　これからの都女連事業が引き続き魅力ある事業となるよう、役員の皆さんと
しっかり話し合って企画を立てていきます。

（さとう・かずみ）
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―日野駅前のビルにダイニングバー「BAR＆DINING River 
Side」を開いたのは2011年６月。ちょうど10年目になりますが、経
営は順調ですか？「新型コロナ」の影響はいかがですか。　　　　
　今年に入ってからが厳しいですね。昨年はテイクアウトなども新
しい生活の形として新鮮さがあり、試みる人も多かったようです。地
域の飲食店を守ろうという意識も高まっていて、まずまずの売上が
ありました。しかし、さすがに息切れの感じです。昨年の売上が前年
比50％程度とすると、今年は７～８％です。今、緊急事態宣言下にあ
りますが、自粛についても、今年はどういう形になるのか？何とか事
業を続けられるようにして欲しいところです。

―なぜ、八王子でも立川でもなく「日野」に出店したのですか？　　
　私は八王子生まれですし、今の店を作る前は立川でダイニング
バーに勤めていました。両方の街の良いところも悪いところも分か
っているつもりです。自分の店を持つ時、繁華街の居酒屋やいわゆ
るショットバーなどお客様の流動性が高い店より、“じっくりと雰囲
気を楽しんでもらえる地域に愛される店”を目指しました。駅に近く
家賃が安いというメリットもありました。　　　　　　　　　　　
　少なくともコロナ前までは、貴重なお客様だったのが地域のママ
さんの集まりです。手頃な料金で雰囲気がいいって評判になり、日
野駅1分という足の便も手伝って、ママさん飲み会が頻繁に開かれ
ていました。くつろげるスペース、話が弾むスペースという店のコ
ンセプトと合致していました。先日、昼間でもやれないかと試しにや
ってみましが、周知が出来ずに辞めてしまいました。早く、コロナ前
の日常が戻ってきて欲しいと切に思います。

―洋菓子店を立ち上げ、産学連携で日野の野菜を練りこんだマド
レーヌを発売しておられますね。　　　　　　　　　　　　　　
　2015年８月に、妻が洋菓子店「パティスリールパン」を開店しま
した。ストリームダイニングが担う事業はダイニングバーと洋菓子
店の２つになりました。実は、コロナ禍を何とか凌いでいる大きな理
由にこの洋菓子店の存在があります。オープン当初は右も左も分
からない業界で苦労しました。おかげさまで、今日ではルパンはシ
ュークリームが評判の繁盛店になりました。　　　　　　　　　　
　地域活動に携わる中で、都市農業について興味を持ち、日野にあ
る実践女子大学の食生活学科と協力し、日野の野菜を練り込んだ

菓子（マドレーヌ）を作りました。非常に好評で、産学が連携した地
域活動を展開できています。　　　　　　　　　　　　　　　　
　日野の“市民”になるためにはそれなりの時間が必要だと思いま
す。私は日野市商工会に入り、日野の産業の今を知ることに努めまし
た。さらに日野青年会議所（JC）に入りました。商工会で得た地域の
人脈や情報を青年会議所でも生かせました。どちらも目的は同じで
す。町を盛り上げ、日野のまちづくりの一翼を担うことが役割です。

―農業の振興では「ひの樽栽培トマト」がありますね。鉄腕ダッシュ
などのテレビ番組でも取り上げられています。　　　　　　　　
　栽培する時に土の代わりにヤシの繊維を樽状の入れ物に入れて
栽培しています。肉厚でジューシー、甘く味が濃いトマトができる。
うちの会社では農家さんにお願いし、社員に見学させていただい
てます。のどかな地域として農地を日野に残していきたい、地産地
消のサイクルを作っていきたいと思っています。

―内田さんは日野市商工会の理事であり、商業部会の副部会長も
務めておられます。地域商業活性化委員会の委員長でもあります。
内田さんにとって商工会とはどんな存在ですか？　　　　　　　
　つながり合える場所、何でも相談できる場所です。若い経営者も
積極的に商工会で様々な相談をしてほしいです。

日野市
株式会社 ストリームダイニング
代表取締役 内田 滋之 氏

のどかな地域として農地を
日野に残し、地産地消の
サイクルを作っていきたい

〒191-0002 東京都日野市新町1-19-1 ボナールレジデンス2F
TEL：042-584-1044

株式会社 ストリームダイニング

◀日野の野菜を練りこんだ
　「おひさまマドレーヌ」

No.25島おこし
多摩おこし・

この人に聞く

▶
白が基調の洒落た外観
パティスリー ルパン

●150の事業者が参加しWEBモールで味を競います。穀物、畜産物（冷凍・ドライ）、乳製品、水産物（生鮮・
冷凍・ドライ）、飲料、調理加工食品、水産加工品、レトルト食品、総菜、菓子類、デリカテッセン、健康志向食
品、オーガニックフーズ、調味料、香辛料、麺類、ベーカリー、地産地消メニューなどを販売します。
●地産地消・食育に関する展示や関連食品の販売もします（食品・飲料企業・団体等）。
●期間中、大学生がイベントに協力し事業者を取材して特集記事を書きます。

西武信用金庫と東京都商工会連合会は6月１６日～９月15日までの３カ月間、
名産品・特産品の見本市と商談会をオンラインで行います。

極鮮TOKYO「　 東京発！ 物産・逸品ＷＥＢモール」開催
～極鮮TOKYO 新鮮で極上な「東京のお取り寄せグルメ」～

第15回
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代表取締役
立花 晋也 氏
あきる野市商工会会員

当
社
は
、
建
築
現
場
の
架
設
工
事
を
専
門
に

行
う
会
社
で
、
中
高
層
ビ
ル
か
ら
一
般
住
宅
ま

で
幅
広
い
ユ
ー
ザ
ー
を
対
象
に
し
て
い
ま
す
。

２
０
０
７
年
に
東
京
・
あ
き
る
野
市
で
創
業
し
、

建
築
工
事
に
お
け
る
足
場
の
設
計
か
ら
組
立
て

ま
で
一
貫
し
て
行
っ
て
き
ま
し
た
。
架
設
工
事

に
使
用
す
る
足
場
資
材
は
自
社
保
有
の
も
の
を

使
用
し
、
迅
速
に
現
場
に
搬
入
す
る
こ
と
で
工

期
の
遅
れ
防
止
に
努
め
、
ユ
ー
ザ
ー
の
支
持
を

い
た
だ
い
て
い
ま
す
。
ま
た
、
架
設
工
事
の
ほ

か
養
生
用
具
な
ど
の
資
材
の
販
売
や
リ
ー
ス
な

ど
の
分
野
に
も
参
入
し
、
事
業
の
幅
を
広
げ
て

き
ま
し
た
。

枠
組
足
場
や
、
く
さ
び
式
足
場
、
単
管
足
場

の
ほ
か
、
労
働
安
全
衛
生
規
制
の
改
訂
に
対
応

し
て
安
全
性
を
向
上
さ
せ
た
次
世
代
足
場
の
施

工
も
行
い
ま
す
。
施
工
現
場
は
都
内
を
中
心
に

関
東
一
円
に
広
が
り
、
総
合
架
設
工
事
事
業
者

と
し
て
の
形
が
整
っ
て
き
て
い
ま
す
。
直
近
の

業
績
（
２
０
２
０
年
９
月
期
）
で
は
、
コ
ロ
ナ

禍
の
影
響
を
受
け
て
総
売
上
高
が
減
少
し
た
も

の
の
、
業
容
拡
大
は
続
き
、
よ
り
規
模
の
大
き

な
事
業
場
を
確
保
す
る
た
め
八
王
子
市
へ
移
転

し
ま
し
た
。

実
は
、
経
営
革
新
計
画
の
承
認
を
目
指
す
き
っ

か
け
に
な
っ
た
の
が
、
八
王
子
市
へ
の
本
社
お
よ

び
事
業
場
の
移
転
で
し
た
。
八
王
子
市
内
に
事
業

用
と
し
て
確
保
し
た
土
地
は
約
３
５
０
０
坪
で

す
。
こ
こ
に
本
社
と
資
材
置
き
場
を
移
転
し
、
増

大
し
た
保
有
資
材
を
効
率
的
に
管
理
で
き
る
シ
ス

テ
ム
を
構
築
し
て
経
営
効
率
化
に
つ
な
げ
よ
う
と

考
え
ま
し
た
。
現
在
抱
え
て
い
る
課
題
を
解
決

し
、
よ
り
柔
軟
か
つ
働
き
や
す
い
環
境
作
り
を
目

指
す
こ
と
に
し
ま
し
た
。

当
社
の
抱
え
る
課
題
の
中
で
大
き
な
も
の
は
、

事
業
規
模
の
拡
大
に
よ
っ
て
、
事
業
場
内
に
保

管
し
て
い
る
足
場
用
資
材
の
量
が
膨
大
と
な
り
、

正
確
な
量
を
把
握
す
る
こ
と
が
難
し
い
こ
と
で

す
。
例
え
ば
、①
現
場
の
品
切
れ
を
防
ぐ
た
め
、

常
に
多
め
の
資
材
を
準
備
す
る
癖
が
つ
き
、
過

剰
在
庫
に
な
っ
て
い
る
②
資
材
在
庫
量
の
変
動

数
が
把
握
で
き
な
い
た
め
、
収
益
状
況
が
決
算

確
定
後
に
し
か
分
か
ら
な
い
③
現
場
へ
の
出
庫

数
と
入
庫
数
の
チ
ェ
ッ
ク
が
で
き
ず
、〝
成
り
行

き
管
理
〞
が
続
い
て
い
る
④
成
り
行
き
管
理
を

容
認
す
る
社
内
風
土
が
他
の
作
業
に
も
影
響
し
、

目
に
見
え
な
い
ム
ダ
が
増
え
て
い
る
、
な
ど
の

弊
害
が
出
て
き
て
い
ま
す
。

そ
こ
で
、
八
王
子
へ
の
移
転
を
機
に
、
保
有

資
材
一
つ
ひ
と
つ
の
デ
ー
タ
を
イ
ン
タ
ー
ネ
ッ

ト
を
介
し
て
把
握
し
、
増
大
し
た
保
有
資
材
の

管
理
シ
ス
テ
ム
を
構
築
し
て
資
材
の
見
え
る
化

を
図
っ
て
い
く
こ
と
に
し
ま
し
た
。
こ
れ
ま
で

は
、
受
注
時
の
成
り
行
き
管
理
と
な
っ
て
い
た

資
材
管
理
を
、
客
観
的
デ
ー
タ
の
取
得
と
分
析

に
よ
る
科
学
的
な
管
理
に
変
え
、
効
率
的
な
作

業
が
可
能
な
職
場
環
境
を
整
備
し
て
く
こ
と
に

し
ま
し
た
。

目
指
す
シ
ス
テ
ム
は
、
資
材
の
入
出
庫
の
つ

ど
数
量
変
動
を
検
知
で
き
る
シ
ス
テ
ム
で
す
。

足
場
資
材
の
在
庫
や
稼
働
状
況
を
リ
ア
ル
タ
イ

ム
で
分
析
し
、
計
画
的
な
資
材
調
達
と
配
分
が

可
能
に
な
り
ま
す
。
ま
た
、
ネ
ッ
ト
経
由
で
資

材
情
報
が
送
受
信
さ
れ
る
こ
と
か
ら
、
セ
キ
ュ

リ
テ
ィ
確
保
も
重
要
で
す
。
サ
イ
ズ
や
重
量
が

多
様
な
資
材
が
対
象
と
な
る
た
め
、
員
数
管
理

し
易
い
保
管
方
法
の
開
発
に
も
取
り
組
み
ま
す
。

今
回
の
シ
ス
テ
ム
開
発
で
は
、
私
と
、
コ
ン
サ

ル
タ
ン
ト
の
先
生
、
お
よ
び
２
社
の
シ
ス
テ
ム
会

社
が
徹
底
的
に
議
論
し
、
問
題
を
洗
い
出
し
て
解

決
法
の
作
成
に
取
り
組
み
ま
し
た
。

シ
ス
テ
ム
構
築
を
図
る
う
え
で
技
術
上
の
課

題
と
な
っ
た
の
は
次
の
３
点
で
す
。

①
資
材
在
庫
の
管
理
は
目
測
か
ら
機
械
計
測
に

こ
れ
ま
で
は
、
不
足
す
る
こ
と
を
恐
れ
、
ど

の
現
場
へ
も
多
め
に
出
し
て
い
ま
し
た
。
資
材

そ
の
も
の
の
数
量
を
計
測
し
、
小
さ
な
サ
イ
ズ

の
も
の
は
重
量
を
計
測
し
て
数
量
換
算
す
る
こ

と
が
必
要
で
す
。

②
最
適
な
資
材
置
き
場
の
設
定

資
材
の
サ
イ
ズ
・
重
量
・
用
途
や
使
用
頻
度

な
ど
を
考
慮
し
た
上
で
置
き
場
所
を
決
め
、
効

率
的
な
資
材
置
き
場
を
設
け
る
。「
探
し
や
す
く
、

取
り
出
し
や
す
く
、
戻
し
や
す
い
」
こ
と
が
求

め
ら
れ
ま
す
。

③
情
報
漏
洩
を
防
ぐ

①
は
「
在
庫
状
況
の
見
え
る
化
」
で
す
が
、
大

き
な
資
材
（
メ
ッ
シ
ュ
パ
レ
ッ
ト
な
ど
）
は
目
視

で
、
小
物
（
ク
ラ
ン
プ
、
ジ
ャ
ッ
キ
、
敷
盤
な
ど
）

は
重
量
測
定
用
の
ケ
ー
ス
に
入
れ
て
計
量
（
重
量

で
換
算
）
し
ま
す
。
そ
の
中
間
の
大
き
さ
の
も
の

（
踏
板
、
支
柱
、
ブ
ラ
ケ
ッ
ト
な
ど
）
は
、
嵩
（
か

さ
）
の
高
さ
で
数
量
を
判
断
し
ま
す
。

②
は
「
先
入
れ
先
出
し
」
を
可
能
と
す
る
搬

出
の
動
線
の
確
保
で
す
。
死
蔵
在
庫
、
休
眠
在

庫
を
削
減
し
ま
す
。

③
は
ネ
ッ
ト
環
境
で
の
高
い
セ
キ
ュ
リ
テ
ィ

を
確
保
す
る
こ
と
で
す
。

と
く
に
小
物
の
計
測
の
た
め
に
「
自
動
計
測

シ
ス
テ
ム
」
を
開
発
し
ま
す
。
当
社
が
保
有
す

る
ク
ラ
ン
プ
、
ジ
ャ
ッ
キ
な
ど
の
小
物
資
材
は

約
１
０
０
種
類
以
上
あ
り
ま
す
。
こ
れ
を
把
握

す
る
た
め
、
ひ
ず
み
ゲ
ー
ジ
を
内
蔵
し
た
ロ
ー

ド
セ
ル
を
貼
り
付
け
た
ス
テ
ン
レ
ス
製
カ
バ
ー

を
フ
ォ
ー
ク
リ
フ
ト
の
爪
に
装
着
し
て
パ
レ
ッ

ト
の
積
載
重
量
を
測
定
す
る
方
法
や
、
ス
チ
ー

ル
製
の
箱
に
ロ
ー
ド
セ
ル
を
貼
り
、
ボ
ッ
ク
ス

内
の
小
物
の
総
重
量
を
把
握
す
る
方
法
な
ど
を

検
討
し
て
い
ま
す
。

当
社
が
提
出
し
た
経
営
革
新
計
画
は
、
３
月

に
承
認
さ
れ
ま
し
た
。
足
場
資
材
の
管
理
に
Ｉ

ｏ
Ｔ
を
利
用
し
て
効
率
化
す
る
と
い
う
試
み
は

業
界
で
は
初
め
て
で
す
。

開
発
中
の
シ
ス
テ
ム
が
完
成
し
た
後
は
、
自

社
で
活
用
し
て
改
善
し
て
い
く
と
と
も
に
、
資

材
の
管
理
体
制
が
ま
だ
整
っ
て
い
な
い
と
さ
れ

る
建
築
資
材
リ
ー
ス
業
者
向
け
に
シ
ス
テ
ム
の

外
販
を
行
っ
て
い
く
こ
と
も
視
野
に
入
れ
て
い

ま
す
。

新製品・新事業への挑戦で、さらな
る飛躍を!

住所 : 〒193-0801
  東京都八王子市川口町779-35
TEL : 042-659-1560

▲施工後の足場（左）と現場での作業（右）

株式会社
立花工業

足場資材の在庫や
稼働状況をリアルタイムで
分析できるシステムの
構築を目指す

八
王
子
市
へ
の
移
転
を
機
に

経
営
革
新
計
画
へ
の
挑
戦
を
決
め
る

〝
成
り
行
き
管
理
〞が
続
い
て
い
た

入
出
庫
と
同
時
に
数
量
変
動
を

検
知
で
き
る
シ
ス
テ
ム
開
発
へ



再生紙を使用しています。

082021年7月1日vol.360 とうきょう商工連プラザ

エムズキッチンはJR青梅線羽村駅から徒歩17～18分。日本
住宅公団羽村団地（現UR都市機構羽村団地）近くの有名商店
街にある。有名というのは、この商店街「マミーショッピングセ
ンター商店会（通称マミー商店街）」は、2012年の「第8回東京
都商店街グランプリ」で、並みいる大規模商店街を退け、優秀
賞と奨励賞をダブル受賞しているからだ。

マミー商店街は1971年に団地に隣接する商店街としてス
タートした。青果店、精肉店など約22店舗が入居し、生活密着
型、地域密着型商店街として賑わっていたそうだ。しかし、平成
に入るころには近隣に大型スーパーが進出し、さらには住民の
高齢化も進んで、店舗数も減っていった。

ところが、2000年を過ぎると、羽村市が企業活動支援事業
による商店街の活性化支援に乗り出した。2008年には、羽村
市や羽村市商工会の支援を受けて明星大学と産学連携し、学
生の企画を取り入れたイベントなどにも取り組んだ。結果、事
業承継の話や新たな出店者が現れるなど、停滞していたマミ
ー商店街に変化が出た。

商店街グランプリは、小規模ながらそのユニークな取組みが
他の商店街の模範となるとされ、受賞したもの。衰退が進む商
店街の再活性化のモデルとして高く評価されたわけだ。都から
は助成金を受け老朽化したアーケードを撤去した結果、明るさ
がいっぺんに増した。照明にLEDを使い、防犯カメラも付けた。

さて、エムズキッチンだが、実はマミー商店街での実績は９
年しかない。店の位置は商店街の正面玄関にあたるところで最
高のロケーション。そこで、ハンバーグを中心とした洋食店を
営んでいる。９年しかいないのに、スタートメンバー３店舗に続
き4番目の古参になってしまったのは、それだけ入れ替わりが
多いということ。

店主の入江真紀子さんは「ちょうど商店街の再活性化計画
が進んでいるときに入居しました。商店街をけん引している中
村秀敏商店会会長の考え方に共鳴して、さまざまなイベントに
チャレンジしました。全員の意見がまとまらず、大半な時があり
ました…」と振り返る。それでも「若い人や新しい人の意見を広
く取り入れて、挑戦していけば人は集まる」という中村会長に
引っ張られてここまで来た。「気が付いてみれば私が商店会の
副会長を６年も続けている」と苦笑する。

毎月１回の年間行事を決め、第３日曜日には「日曜市」を開く、

朝市をやっていたけれど市が終わった後、再度仕切り直して店
を開けなければならなかった。日曜市なら朝から晩までずっとや
れるというわけだ。朝令暮改大いにアリらしい。今は、NPO法人
の協力も増えたし、キッチンカーも来るようになり、賑やかさが
増した。「ハロウィンの仮装も板についてきました」と入江さん。

2018年の夏には映画「コンフィデンスJP」の撮影が行われ、
エムズキッチンが控室になっていたそうで、「そこに長澤まさみ
ちゃんが座っていた」と嬉しそう。聖地巡礼も目論んでいる？よ
うだ。

実は、入江さん。ご主人が経営する自動車関連事業と増改
築・解体工事を行う有限会社トライの取締役でもある。自動車
関連事業と飲食事業が入江さんの担当だ。

羽村市商工会女性部では副会長として頑張る。昨年、新型コ
ロナウイルスの感染拡大に際して、テークアウトの飲食店支援
事業「羽村エール飯（めし）」を展開した。「1日８０～100個も作
った。商工会が半額持ってくれたんですよ」と感謝！

「これからピザと焼き鳥を売ろうと思っている」と入江さん。
外でも飲食できるように配管も終わっている。「実家が焼き鳥
屋ですから…。」と屈託がない。

ぶらり訪問

商店街の繁盛店
羽村市

新メニューはピザと焼き鳥！

安定の味。▶
人気No1のハンバーグ　

　

◀商店街の“玄関”に立つ
　Ｍ's kitchen

「羽村エール飯」では1日
８０～100個もお弁当を作った

Ｍ's kitchen

〒205-0013
東京都羽村市
富士見平2-14-9
TEL：042-578-0710

店主 入江 真紀子 さん

エムズ  キッチン

編集／発行　東京都商工会連合会
〒196-0033 東京都昭島市東町3-6-1 産業サポートスクエア・TAMA
TEL：042-500-1140　FAX:042-500-1421


